

EDITOR:

TIP. SAN JOSÉ

Administración:

Avenida 6ª O. N.º 6

Apartado N.º 111

No se devuelven originales

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Administrador:

Antonio Hernández P.

Suscripción

mensual ₡ 1-50

Número suelto:

₡ 0-10

Teléfono N.º 438

República de Costa Rica

Año II

San José, domingo 1º de febrero de 1920

Núm. 457

América Central

EL DERECHO DEL BERREO

Belén, enero de 1920.
Sr. Lic. don Aníbal Santos.
Viejo amigo:

No fue sino hasta hace muy pocos días, en Filadelfia y en casa de mi buen amigo Jironcito, cuando me vine a imponer de la reproducción que hace LA VERDAD, con el mote «¿Quién es Filadelfo Mojica?», de un artículo de «El Heraldo» de Puntarenas acerca de mí, al parecer, enigmática persona y de estas cartas que le vengo dirigiendo a Ud.

Muy agradecido le estoy al periódico porteño por el favorable juicio que literariamente le merecen estos rasgueos y por el interés que se ha tomado en conseguir mi colaboración, colaboración con la que se honraría mucho mi insignificante pluma, mas creo del caso advertirle al señor Director de esa hoja que, contra lo supuesto por él, yo no soy don José Cabezas. Y digo esto en honor a la verdad y como justo desagravio a ese caballero por el desventajoso y triste favor que le han hecho confundiendo conmigo, pobre viejo rústico que siempre se ha sentido honrado en saludar con sombrero en mano, a ese inteligente cartaginés, en señal de admiración y de merecido respeto.

Mientras se llega el momento de ensayar un boceto del señor Cabezas en relación con su fecunda vida, llena de actividades en este Guanacaste, quiero tan sólo recoger, por hoy, el concepto que a la hoja porteña le merecen las apreciaciones que hice de la última campaña electoral, calificando mis quejas de ciudadano como «derecho de berreo», término

ese que diz empleó Briceño cierta vez en pleno Congreso.

Usted y yo, don Aníbal, como hijos de esta tierra de las llanuras que baña el pleno sol, si estamos al tanto de la verdadera significación con que aquí se conoce eso del «derecho del berreo», de modo que en pocas palabras se lo podría explicar Ud. a aquellos de nuestros hermanos del interior que no lo entendieren.

Así, pues, les podrá decir que en las grandes haciendas de por acá, hay cierta época del año en que juntan en amplios corrales todo el ganado vacuno joven, ganados que los diestros vaqueros, con increíble habilidad, van tumbando por el suelo y marcándolos con la candente señal del fierro de su respectivo dueño. Los infelices brutos, al sentir la humeante quemadura sobre su carne, imposibilitados para defenderse, lo que hacen únicamente es dar iracundos bramidos y eso provoca las risotadas de los gañanes y sabaneros que en medio de retozante júbilo exclaman: «¡Sí, berrea, ¡so tall, que ese es tu único derecho!».

He ahí el génesis de lo que por acá conocemos con el nombre de «derecho de berreo.»

Parece—según sé por referencias—que cuando se discutía en el Congreso, en una memorable sesión, la facultad que constitucionalmente pudiera tener la Cámara Legislativa para elegir a don Alfredo González como sucesor de don Ricardo Jiménez en la Presidencia de la República, los diputados civi-

Pasa a la 2ª página

Falta una Organización Oficial de Contabilistas

Todos los profesionales de Costa Rica viven asociados en corporaciones y facultades, lo que les da más reputación, mayor fuerza en sus derechos, menos los contabilistas o contadores.

Este grupo de profesionales, pues lo son, vive disperso sin unidad de acción y sin defensa y no es lógico que así continúe.

Nosotros miramos de cerca los esfuerzos de esos intelectuales y por eso queremos que se constituyan en sociedad o facultad.

Todas las personas que se ocupan en los diversos ramos de la contabilidad, deben pensar en esta unión y en crear fuerzas de cooperación y de iniciativas en provecho de quienes se dedican al estudio y práctica de los números y que vienen a ser los mejores auxiliares de los comerciantes.

El comerciante necesita de dicha y de éxito en el ejercicio de su actividad pero su principal colaborador es el contador.

La mayor parte de nuestros contabilistas y tenedores de libros los ha formado la práctica; muchos de ellos en sus juveniles años sirvieron como ayudantes de escritorio en los almacenes y bancos y estudiando y observando han ido elevándose hasta obtener posiciones altas y honorosas.

Otros se han formado en las academias de Contabilidad que con buenos resultados han organizado profesores como don Manuel Aragón, don Juan Fernández Morúa, don Alejandro Salazar, por no recordar otros.

Estos señores terminado el estudio y la práctica de los conocimientos, han acostumbrado dar una constancia a sus discípulos y con ese título personal de aptitud han ingresado a los escritorios de los particulares y a los del Gobierno.

El Liceo de Costa Rica cuando ha tenido Sección Comercial ha dado algunas docenas de Peritos Mercantiles, aunque no es el mismo que el comercio necesita, pero sí habilitados con un título oficial.

Opinamos nosotros que todos esos profesionales y em-

pleados deben unir y crear la facultad o asociación de contabilistas o peritos mercantiles (o como quieran llamarlos).

Que una vez organizada se proceda a la calificación teórica y práctica de los actuales contadores y que previa la información de conducta se les extienda su título que perfectamente puede revalidar o visar la Secretaría de Instrucción Pública.

Organizados así los contabilistas podrían alcanzar mayores éxitos y facilidades mayores.

Ya el Gobierno parece preocuparse por ellos y es justo que aprovechen tan buena oportunidad, ahora que la ley de decontabilidad viene en su auxilio; oportunidad mayúscula que no deben despreciar los entusiastas y los consagrados en este ramo de la ciencia Matemática.

Ojalá se piense en este asunto que se lo aconejamos a esa juventud estudiosa que lucha por el porvenir y que la aurora de nuestro segundo siglo de república los encuentre organizados y fuertes.

Deseamos nosotros que hombres de la talla de Aragón, Echarri, (D. Laureano) Salazar Ureña, Boza Cano, Quirós (don Manuel) Montero (don Nicolás) Castro (don Salomón) y otros más, tomen esta iniciativa, la perfeccionen y la lleven a la práctica.

El país necesita para su progreso hombres de acción que manifiesten deseos de progreso, ansias de mejoramiento intelectual y artístico.

Una fuerza colaboradora de primer orden en este sentido sería la floreciente y simpática Asociación de Dependientes de Comercio, y ella podría secundar este proyecto. Allí, en su seno está don Manuel V. Blanco, hombre de acción que podría izar bandera.

Dejamos apuntada nuestra modesta idea, creyendo que elementos más capacitados sabrán darle forma.

MAC. VARGAS

28-1º-1920.

Dr. Julio C. Ovarés

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

BODA

Hoy a las 6 se efectuará en el templo de La Merced la boda de la señorita Lidia Valverde M. con el Señor don Richard P. Johnston.

La joven pareja será apadrinada por el señor don Roberto Monje con la señorita Luzmila Portilla y don Antonio Bertoloni con la señorita Emilia bogantes.

A los nuevos esposos deseamos un cúmulo de felicidad.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina 50 varas al E. del Edificio de Correos

Extracciones sin dolor

Novenario

La familia del que fué don FIDEL TRISTAN, invita a sus amigos y relacionados para los oficios religiosos que con motivo del novenario de su fallecimiento tendrán lugar mañana de la siguiente manera: Misa en el Templo de la Dolorosa a las 8 a. m. Vía Crucis a la una de la tarde en el mismo templo, y los 33 Credos a las 3 de la tarde en casa de habitación de la familia doliente.

San José, febrero 1º de 1920.

La cólera de «La Prensa»

Se ha sulfurado editorialmente nuestro estimado colega «La Prensa» porque Costa Rica no ha sido admitida a colaborar en el Segundo Congreso Financiero Panamericano. No creemos bien fundada su cólera ni conducentes las varias preguntas y consideraciones que hace. Le hubiera bastado al colega releer el radiograma de Lansing para hallar la razón del no reconocimiento del señor Aguilar Barquero y de la postergación de Costa Rica en el mencionado Congreso. En efecto, ese radiograma dice en la parte conducente: «El señor Francisco Aguilar Barquero... es el llamado hoy en San José para tomar el Poder Ejecutivo. El señor Barquero deberá lo más pronto posible convocar a elecciones libres y espontáneas para el cargo de Presidente de Costa Rica, conforme a la Constitución bajo la cual fué él elegido Designado. Si así se hiciera, se estimará que se han dado los pasos necesarios para restablecer en ese país un gobierno legal, merecedor de ser reconocido por nuestro Gobierno». Como se ve, el Gobierno de Washington, lejos de comprometerse a reconocer el Gobierno del señor Aguilar Barquero—gobierno *su género* de invención yanqui—dice que sólo fué llamado para ejercer el Poder Ejecutivo y convocar a elecciones libres y espontáneas para el cargo de Presidente de Costa Rica. Si así se hiciera, se estimará (por el Gobierno de Washington) que se han dado los pasos necesarios para restablecer en ese país un gobierno LEGAL, MERECEDOR DE SER RECONOCIDO POR NUESTRO GOBIERNO.

No es esto decir con toda claridad que el Gobierno del señor Aguilar Barquero no es LEGAL ni MERECEDOR de la gracia de ser reconocido? ¿Y no es también declarar hipotético el reconocimiento del gobierno resultante de las elecciones? SI ASÍ SE HICIERE... Y quién es el juez que ha de declarar si así se hizo? El señor Aguilar Barquero? ¿El Congreso elegido por los mismos electores que el Presidente? ¿El Presidente electo? ¿Mr. Lansing, por los informes del Cónsul Chase? El primero no, porque no es legal ni merecedor de la gracia dicha; el segundo y tercero tampoco, por ser partes interesadas; no queda sino el Secretario Lansing, informado por el Cónsul Chase. De este imparcial Cónsul americano dependerá, pues, el reconocimiento del futuro Presidente de Costa Rica.

Pero no sólo el estimado colega ha olvidado el contenido del radiograma de Lansing. Mucho más olvidado lo tiene el señor Aguilar Barquero. El no fué llamado sino para tomar el Poder Ejecutivo, con el objeto de convocar a elecciones; pero tan pronto como asumió el cargo que le dió el Cónsul Lansing, se constituyó en omnímodo dictador. Y él legisla; y él ejecuta; y él juzga o—para que no se nos tilde de exageración—él prejuzga. Estas arrogaciones de facultades no consignadas en el radiograma fundamental de su gobierno, quizá no tengan muy satisfecho al Presidente Wilson. Porque ¿quién no conoce el nimio respeto con que este Presidente y otros de los Estados Unidos de Norte América han tratado los derechos ajenos, aun los de las naciones más débiles?

La falta de memoria en los hombres y los pueblos es una gran falta. Si no olvidaran los acontecimientos con la misma rapidez con que la ola ahoga la ola que le precedió, los abusos de los grandes y poderosos y de los tiranuelos que los oprimen y afrentan, los harían cautos en sus relaciones con los primeros y activos para matar hasta el germen de la tiranía. Olvidamos a Méjico, a Colombia, a Nicaragua, a Santo Domingo... y nos encolerizamos por el trato que nos dan! Y además ¿no estamos realizando la fábula de *Arboles y leñadores* de Warton?

«Ciertos leñadores fueron al monte a derribar los árboles con sus hachas.

—¿Qué vais a hacer? gritan éstos. Mas los cipreces observaron: «Desgraciados que somos! los cabos de esas hachas los hemos proporcionado nosotros».

Cruz Roja Costarricense

COMVOCATORIA

De acuerdo con el artículo 36 de los Estatutos de esta Sociedad se convoca a los asociados a la Asamblea Anual ordinaria que se celebrará el próximo martes 3 de febrero a las siete de la noche en el local acostumbrado, situado frente al Parque Central.

Se aprovechará esa Asamblea para entregar las medallas de plata acordadas por el Consejo Supremo a los señores don Jorge Müller y don Manuel Durán Escalante, por su ejemplar conducta, interés y abnegación en los servicios de la Cruz Roja en la Provincia de Guanacaste durante el año anterior. Esta invitación se hace extensiva al público y a los miembros de la Prensa.

Impuestos directos

De acuerdo con el Decreto n.º 3 del Poder Ejecutivo, publicado en La Gaceta de fecha de ayer, se proroga hasta el 31 de enero en curso el plazo para presentar sin multas las declaraciones tardías de bienes raíces y también para cancelar sin recargo alguno los recibos de impuestos de cualquier clase que se encuentren pendientes de pago en las respectivas Tesorerías.

Como el plazo es improrrogable se avisa al público en general para que haga en tiempo sus de claraciones de bienes raíces y para que efectúe la cancelación de los recibos pendientes.

Las declaraciones de bienes raíces pueden entregarse en las Gobernaciones y Jefaturas Políticas de la República para su remisión a estas Oficinas o bien puede enviarse directamente por correo.

San José, enero 15 de 1920.

Administración General de Tributación Directa.

Teatro TREBOL

DOMINGO 1º DE FEBRERO. MATINEE DE RISA LOCA!!

La divertidísima zarzuela

EL METODO GORRITZ

Y el mayor éxito cómico

EL HUSAR

NOCHE REGIA FUNCION DE GALA

Estreno!! Estreno!! Estreno!! de la monumental opereta en tres actos

La Princesa del Dollar

Teatro MODERNO

DOMINGO 1º DE FEBRERO. GRANDIOSA MATINEE

La preciosa comedia

Las Dos Rivales

por la eminente actriz Louise Lovely

NOCHE SENSACIONAL SUCESO ARTISTICO

Por última vez lo extraordinaria obra

El Corazón de la Humanidad

NOTICIAS DEL EXTERIOR

París, 30.—El "Petit Parisien" anuncia que la contestación de la Delegación Yugo-Eslava, aunque no llega a una adhesión absoluta, está redactada en términos conciliadores y amistosos.

Roma, 30.—Los periódicos italianos confirman la noticia de que la suscripción del empréstito nacional pasa de doce mil millones.

Respecto a la situación de la huelga ferrocarrilera, la Administración anuncia que hay mejoras en el movimiento de trenes.

Budapest, 30.—El Presidente Huizar pronunció un discurso de felicitación debido a los resultados de las elecciones que preparan la restauración de la monarquía en Hungría.

Madrid, 30.—Un decreto real instituye la Legación Extranjera cuyas guarniciones se establecerán en Marruecos.

París, 30.—Se anuncia oficialmente el restablecimiento de la libre circulación de los trenes expresos París—Viena—Varsovia.

Viene de la 1ª página

listas Anderson, Faerron y Volio (don Arturo), con razones de gran lógica y fundamento, se oponían a la consumación de aquella herejía por ser un acto atentatorio a la letra y espíritu de la Carta Fundamental en vigor, parece, repito, que entonces nuestro representante Briceño, duranista de los del complot de aquella elección o designación, contestándoles dijo, entre otras cosas, que la situación que planteada estaba, los mismos civilistas la habían creado con su incumplimiento del pacto con Durán: que al elegir ellos a González Flores, a la vez que procedían por la salud del pueblo, a imitación de los romanos, hacían también uso del derecho de represalia y que los gritos del civilismo en aquella ocasión y en aquellos momentos, no eran otra cosa más que el uso de otro derecho que en su provincia de Guanacaste se conoció con el nombre de DERECHO DEL BERREO.

¡Y cuán caro, mi amigo don Aríbal, suelen pagar los pueblos esos movimientos pasionales de sus políticos y de sus representantes!

Porque caro y muy caro pagó aquel desvío no sólo el país sino también el duranismo, en especial, según entiendo, el compatriota Briceño, pues ese mismo González por quien había votado, una vez que echó alas en el Poder y creció en vanidades, no sólo desconoció sus compromisos pactados con el duranismo, sino que ejerciendo actos de tiránica violencia, hizo decomisar una hoja política, escrita

por Faerron y Briceño, dirigida a sus electores recomendándoles determinada papeleta, papeleta que fué derrotada por medio de la presión de las autoridades. Por cierto que de los bochornosos comicios efectuados en aquel entonces, salió triunfante aquí la candidatura oficial en que figuraban como diputados los nombres de don Francisco Mayorga Rivas y don Antonio Alvarez Hurtado, restauradores (*grism teneatis amici?*), ahora de la legalidad.

El pago de la vaca atollada les dió González Flores en aquellas elecciones a los duranistas. Y no es eso todo, sino que hasta aseguran que el propio improvisado Presidente, se complacía en echar, como si dijéramos, sal sobre las heridas, riéndose con sus íntimos del modo como les había dado atol con el dedo a los olímpicos haciéndolos caer en las redes de un pacto que les firmara sin intención jamás de cumplirlo.

Así dicen que suele pagar el diablo a quienes bien le sirven!!

Yo nunca me alegro del mal del prójimo, pero le confieso, amigo mío, que no dejé de gustarme por aquellos días el premio que los duranistas recibirían del Presidente que ellos mismos con sus votos le habían impuesto, dos años antes, al atónito país...

De Ud., don Aníbal, su amigo de la infancia,

FILADELFO MOJICA

Manejo de noticias

Mañana se efectuará en Desamparados un juego de football a las dos y media, dedicado al Presbítero don Rosendo de J. Valenciano, entre los teams «Renacimiento» josefino y «Juventud» desamparadense. Dicho match promete estar muy animado. Bien por el sport.

El señor Ministro de Gobernación y Policía, Lic. don Carlos María Jiménez y nuestra primera autoridad provincial, Lic. don José Luján, salen mañana para la Uruca y Santa Ana. El viaje de estos señores obedece a ciertas disputas de jurisdicción que se han suscitado entre esos dos lugares, disputas que reclaman pronto arreglo.

Los proyectos del Sr. Castro

Son muchas las felicitaciones verbales y escritas que nuestro amigo y colaborador don Octavio Castro S. ha recibido con motivo de las bellas sugerencias que en las columnas de este mismo diario dirigió al Comité respectivo para la mejor celebración entre nosotros del Centenario de la Independencia en Centro América.

Por lo general el proyecto de nuestro compañero ha sido bien acogido y el Comité hará suyas, sin duda, algunas de las ideas propuestas por el señor Castro.

A nosotros nos complacería sobre todo que se empeñase en llevar a la práctica lo que a erección de monumentos se refiere. Ello sería algo lucido y estable que legaríamos a las generaciones venideras.

SOCIALES

—Mañana sale para la vecina del Norte el joven escritor don Mario Sancho, investido del carácter de Agente Confidencial de nuestro Gobierno ante el de aquella República hermana.

—En el mismo vapor hará un viaje la estimable señora esposa del doctor Espinoza, doña Leonor Mezerville en compañía de sus hijitas.

—Lo mismo don Ulises Terán (Hugo Vial) que regresa a su patria Nicaragua.

Causa de la muerte del joven don Julio Acosta

Según una comunicación del Sr. Cónsul de Costa Rica en Nueva York, el joven don Julio Acosta Morales falleció en aquella ciudad el 15 del mes en curso a consecuencia de una violentísima pulmonía.

Renovamos a su familia nuestra expresión de pesar.

Ingenio La Mansión

Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

DE GRECIA UNA CONTESTACIÓN

Ya que la Honorable Corporación de aquí, integrada por personas de sano juicio, que por este mismo hecho comprenden los trabajos que el empleado tiene aquí, han aumentado en algo sus sueldos a los empleados de su dependencia, debo decir con justicia que a nuestro Jefe Político, que devenga el miserable sueldo de ₡. 100, lugar en donde existen 15 distritos, sueldo que igual dejan a pueblos como San Antonio de Belén y San Joaquín, en donde hay tan sólo 3 distritos.

¿Será justo esto, señores Presidente de la República y Diputados? Compárese; hágase visita.

El Jefe Político de Grecia debería ganar ₡ 200 por ser este pueblo Ciudad, y que el Municipio por su cuenta le ponga por subvención para sus cobros por lo menos ₡ 50.

Corresponsal Viajero

Un acuerdo de la Facultad de Medicina

En sesión que celebró el 27 de los corrientes, la Junta Directiva de la Facultad de Medicina acordó recordar a las autoridades y al público en general que por leyes bien terminantes está prohibido en el ejercicio de la medicina a quienes no estén autorizados por la expresada Facultad.

En nuestro próximo número daremos publicidad a la contestación que el Lic. don Alejandro Alvarado Q., dirige a "Un maestro viejo" sobre el asunto Escuela "Juan Rafael Mora."

CIGARRERAS

La fábrica de cigarros "Rosalina C. de Cortés" necesita trabajadoras de cigarros. 50 varas al Oeste del aserradero de Mr. Wolf.

Harina Selecta y Extra

La mejor calidad llegada al país. SE VENDE EN "LA INDIA"

Para fiestas cívicas y carnavales

Ofrecemos al por mayor confetti, boas, mariposas, serpentina y otras novedades. "LA INDIA"

REPRODUCCIÓN

Ya se está a la venta el número 16 de esta importante Revista.

Unguento Al-Mentol de Davis

Para Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

ORO Y MAS ORO

En el pintoresco pueblo de Las Juntas de Abangares, centro minero de gran progreso, pues cuenta con magnífica luz eléctrica, agua de cañería, calles macadamizadas, vende sus propiedades, por encontrarse enfermo don Salomón Chajud. Su finca agrícola situada en las inmediaciones, su establecimiento comercial, el hotel, la panadería, la curtiembre, la talabartería y la zapatería montado todo a la última, constituye un halago para quien quiera duplicar el capital en un par de años. Para informes y precios dirigirse al apartado 899 en esta capital, o a su propietario en Las Juntas.

DE CARTAGO

El tinofinismo en acción

Intereses generales

Grande lucha ha habido entre los propietarios del comercio y la Municipalidad, en virtud de que ésta, compuesta de personas que gritaron desforadas contra el 2%, impuesto propuesto por González Florss, e implantado durante la tiranía de los Tinoco y suprimido por el actual Mandatario don Francisco Aguilar Barquero, quieren imitar el régimen pasado, implantar un impuesto al comercio, y al mismo tiempo fiscalizar sus libros, lo que solamente es de incumbencia de los propietarios y no de individuos extraños al comercio. Los del comercio no se oponen al impuesto, pero que se haga en otra forma que no mengüe la acción directa que sólo ellos tienen sobre su propiedad, en vista del déficit de los fondos municipales. Al comercio no le importa que se le imponga el impuesto, pues él no es el que lo paga, sino el pobre pueblo. La Municipalidad lo que quiere es sólo impuestos sin

mirar que hay pobres que están completamente en la miseria que es causa de desmoralización y prostitución. Ya tenemos ₡ 1.50 para el recogimiento de las basuras y así sucesivamente tendremos impuestos. Qué será de esos señores cuando lleguen al Congreso? El tiempo nos desengañará. X.

Heredia

Enero 30.

Hace días que esta ciudad se encuentra de gala con la simpática presencia de la gentil señorita Florentina de Lemos, hermosa flor que exhala su perfume allá en la bella Orotina, tierra de las dulces y amarillas naranjas y esbeltas palmeras; de donde nos cuentan lindas historias, de floridos valles, cristalinas fuentes, pájaros cantores; del caudaloso Río Grande que pasa a larga distancia, «siempre llevando penas del alma» por no correr cerca de ella y copiar en sus aguas lindas paisajes y encantadoras tardes tropicales de la incomparable Orotina. Sea bienvenida la risueña y culta damita en tan buena hora, para alegrarnos con su gratísima permanencia, que la quisiéramos retener siempre.—X. X. X

Papel LEPANTO

Ante la gran aceptación que ha tenido el famoso y sin igual papel de fumar de pura paja de trigo Marca LEPANTO, combustible, ceniza blanca; sus únicos Agentes Alsina y Pérez Martín al objeto de hacerlo verdaderamente popular y ponerlo al alcance de todos, han resuelto cederlo a los comerciantes al más bajo precio, para que puedan venaerlo al público MÁS BARATO QUE LOS OTROS.

De cada resma de pabel LEPANTO salen 2500 boletas más, por su mayor tamaño.

Para mayor satisfacción y seguridad del consumidor copiamos el resultado del análisis químico del Papel LEPANTO verificado en Barcelona.

El infrascrito, certifico que a instancias de la firma ALSINA Y PEREZ MARTIN se extrajo una muestra del papel de fumar marca LEPANTO, contenido en un balón de tinado a los referidos Sres. en Costa Rica, y practicado el análisis culitativo da el siguiente resultado:

La fibra procede de paja siendo completamente limpia de toda materia resinosa y gomosa, dando una celulosa pura, y conteniendo como materia mineral carbonato de magnesia y nitrato potásico que dan una ceniza blanca y una completa combustión sin dejar productos pirojenados de clase alguna.

Barcelona, 2 de setiembre de 1919.

(firmado) DR. F. NOVELLA

El infrascrito, médico de esta Capital, con patente de clase quinta, folio quinientos cincuenta y tres:

Certifico:—Que en virtud de resultado del análisis del papel de fumar Marca LEPANTO, practicado por el Dr. O. Francisco Novellas, dicho papel de fumar resulta completamente higiénico e incensivo, sin que su empleo pueda producir en absoluto ninguna clase de trastorno en el organismo.

Lo que hago constar a petición de los interesados para los efectos que convengan.

Barcelona, 2 de setiembre de 1919.

(firmado) DR. M. GIMISÓ.

Pídalo en todos los establecimientos de la República. Muestras GRATIS.

Venta al por mayor (únicamente en fardos) Alsina y Pérez Martín. Imprenta Alsina. San José, R.

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

:: Tomás Fernández y Hno., LA INDIA ::

TELEFONO 198

Ganado y ganaderos

leyendo el "Diario de Costa Rica"

Si no hay intención de hacer defensa a la Empresa Ganadera ¿por qué será q' de dos meses a esta parte, sólo la semana pasada estuvo la plaza con unos dos o tres puntos menos, y eso debido no a la abundancia de ganado, como se quiere dar a entender, sino a la merma del consumo de carne, precisamente por el alto precio q' alcanza? ¿Por qué decimos, estuvo listo el Diario en afanarse a demostrar al público la baja de precio, mientras que desde los fines de noviembre que principié el aumento desde 40 céntimos kilo hasta llegar a 60 nunca se ha tomado interés en informar al público de esa alza desmedida?

¿A qué achaca pues el Diario ese fenómeno?

El actual Gobierno debiera de investigar si esas fluctuaciones no tienen ningún nexo con la exportación.

Por otra parte nos parece

que hay en el contrato concedido a la compañía exportadora una cláusula que dice que la exportación será permitida siempre que el precio del ganado no exceda en las plazas de la República de 25 céntimos kilo.

Referente a que la compañía exportadora influye en mantener los precios de la carne relativamente bajos, nos parece algo bastante cínico. La prueba está como digimos en nuestro artículo anterior, que mientras estuvo suspendida la exportación durante los meses de setiembre, octubre y noviembre, el precio de la carne había bajado hasta 30 céntimos libra y desde que se reanuda la exportación volvió a subir hasta 50 céntimos libra, precio nunca alcanzado en Costa Rica. El público dirá si el actual precio será relativamente bajo.

X.

VENDO

Un billar de carambolas con sus accesorios.
Una instalación para alumbrado de acetileno, hasta para cuarenta luces.
Otra de gasolina, de condiciones semejantes a la anterior.
Ambas garantizadas y propias para patios de café, casas de comercio, túneles, etc.
Para precio y condiciones entenderse con Francisco Núñez en el Zapote

Tributo sincero

A don Angel Orozco

Leí con detención su artículo publicado en el N° 52 de este diario, referente a la Escuela Juan Rafael Mora.

Debo empezar por manifiestarle que usted no debe bajo ningún concepto considerarse en el número de los inválidos, porque aunque avanzado en edad puede por su vasta preparación, desempeñar puestos en la enseñanza no como el que últimamente tuvo a su cargo de Director del plantel su referencia, sino otros de más alta categoría.

Como padre de familia tuve oportunidad de conocerlo a fondo y puedo por consiguien-

te apreciar en alto grado lo que usted vale.

Con respecto a las indicaciones que en el citado artículo hace, me parecen muy puestas en razón, toda vez que un plantel que ya posea su nombre, por el simple hecho de ser trasladado a otro local no debe perderlo.

Es de esperarse que el Gobierno no ha de cambiar ese nombre que con orgullo debe recordar todo buen costarricense por tratarse de uno de nuestros eminentes hombres.

Presento a usted mi cordial saludo.

MARIO DE LA FUENTE

Enero de 1920.

Santo Evangelio

1. El domingo de Septuagésima

(Evarg. Mat. 20, 1-16).—En aquel tiempo expuso Jesús a sus discípulos la siguiente parábola: «El reino de los cielos se parece a un padre de familias que al romper el día salió a alquilar jornaleros para su viña; y ajustándose con ellos en un denario por día, enviólos a su viña. Salieron después cerca de la hora de tercia se encontró con otros que estaban mano sobre mano en la plaza y díjoles: Andan también vosotros a mi viña y os daré lo que sea justo. Y ellos fueron. Otras dos veces salió cerca de la hora de sexta y de la hora de nona, e hizo lo mismo. Finalmente salió cerca de la hora undécima, y vió a otros que estaban todo el día sin hacer nada, y les dijo: ¿Cómo os estáis aquí ociosos todo el día? Respondieronle: Es que nadie nos ha alquilado. Díjoles: Pero id también vosotros a mi viña. Puesto el sol dijo el dueño de la viña a su mayordomo: Llama a los trabajadores y págales el jornal, empezando desde los postreros y acabando en los primeros. Venidos pues los que habían ido cerca de la hora undécima, recibieron un denario cada uno. Cuando al fin llegaron los primeros, se imaginaron que les darían más; pero no obstante, éstos recibieron igualmente cada uno su denario. Y al recibirle murmuraban contra el padre de familias diciendo:

«E los últimos no han trabajado más que una hora, y los han igualado con nosotros que hemos soportado el peso del día y del calor. Mas él por respuesta dijo a uno de ellos: Amigo, yo no te hago agravio: no te ajustaste conmigo en un denario? Toma pues lo que es tuyo y véte: yo quiero dar a éste aunque sea el último tanto como a tí. ¿Acaso no puedo hacer de lo mío lo que quiero? ¿O ha de ser tu ojo malo y envidioso porque yo soy bueno? De esta suerte los postreros en este mundo serán primeros en el reino de los cielos y los primeros postreros: muchos empero son los llamados, más pocos los escogidos.»

REFLEXION

Los que trabajan con mucho celo en la viña del Señor serán los primeros, aunque hayan sido llamados más tarde; mientras que los tibios, aquellos que son poco celosos del servicio del Señor, serán los últimos, aunque hubieran sido llamados los primeros. ¡Ay de los que no llegan a responder a la vocación de Dios! No se salvarán, porque muchos, esto es, todos son llamados por Dios, que quiere que todos los hombres se salven, pero son pocos los elegidos, porque pocos viven conforme a su vocación, trabajando con celo en la viña del Señor y procurando adquirir la bienaventuranza eterna.

Por qué la Sangre Roja, rica en Hierro ayuda a formar Mujeres Fuertes, Sanas y Hermosas

En tanto que la falta de Hierro las hace Débiles, Nerviosas, Coléricas y Decaídas.

De qué manera el Hierro Orgánico, Hierro Nuxado, resuelve el problema, a veces en dos semanas, de la Deficiencia de Hierro, aumentando el Vigor y Resistencia de las Mujeres Débiles y Agobiadas.

Muchas mujeres que todavía deberían sentirse jóvenes, han perdido el antiguo vigor y energía que hacen la vida digna de vivirse, solamente porque su sangre se ha adelgazado y tal vez está sufriendo de falta de hierro.

Es por medio del hierro de la substancia colorante de la sangre, como el oxígeno que sostiene la vida se reparte por todo el organismo y permite a la sangre convertir el alimento en tejido vivo, músculo y cerebro.

Al hacer el comentario acerca de la escasez de hierro en la sangre de las mujeres de la época, el Dr. George H. Baker, antiguo médico y cirujano del Monmouth Memorial Hospital de New Jersey, dice:

"Lo que las mujeres necesitan para tener el color de las rosas en sus mejillas y la primaveras de la vida en su paso, no son cosméticos o medicamentos estimulantes, sino mucha sangre rica, pura y roja. Sin esto no puede considerarse una mujer completa. El hierro es uno de los mejores reconstituyentes del vigor y de la sangre y nada he encontrado en mi práctica tan eficaz para formar mujeres fuertes, sanas y rebozantes de salud, como el Hierro Nuxado. Después de un análisis cuidadoso de la fórmula y de numerosas experiencias, estoy completamente convencido de que el Hierro Nuxado es una preparación que todo médico puede tomar para sí o prescribir a sus pacientes con la plena confianza de obtener siempre resultados altamente benéficos y satisfactorios."



El Hierro Nuxado da Sangre Roja, Fuerza y Resistencia. Francia

De cuando en cuando, nos llegan noticias muy halagüeñas del modo en que Francia se está reponiendo en todos los ramos de la industria, después de los cuatro años de estrago de la guerra. Recientemente se nos dijo que se estaba formando compañías nuevas y muy fuertes para el fomento de las industrias paralizadas. La educación ha recibido nuevos impulsos también, si se ha de juzgar por los nuevos colegios que se han fundado en el primer año después de la guerra, aun antes de que se firmara la paz.

Las más recientes estadísticas demuestran que la población va en aumento. De París comunican a fines de año, que el número de nacimientos había doblado en menos de un año en la capital, y lo que pasaba allí se entiende q' sucedía,

y con más razón, en otras ciudades y en el resto de la República. Al mismo tiempo que aumentan los nacimientos, disminuyen notablemente las defunciones. Dieciocho por mil eran las muertes que se registraban a principios del año pasado, y a fines habían bajado a catorce por mil. De algo servirá en tiempos de paz la actividad pasmosa y los estudios de los doctores durante la guerra.

Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental Se acaban de recibir sombreros finos de Monte Christi, los que ofrecen a su numerosa clientela precios de actualidad. También recibió cintas elásticas y lutos.

LA INDIA cacao Van Houten acaba de recibir

Cultura Centroamericana

Una de las primeras publicaciones que emprenderá la Sociedad Librera Centroamericana, tan luego esté organizada, será la de una revista que ostentará el título arriba apuntado.

Debe conceptuarse como un bello contingente que la citada Sociedad aportará a la celebración del Centenario de la Independencia de nuestras jóvenes repúblicas.

Deseosos de que nuestros lectores puedan abarcar la importancia del proyecto, ofrecemos a continuación su

PROGRAMA

Hacer conocer a los Centroamericanos y el mundo entero las obras culturales de Centroamérica, sea lo muchísimo bueno y hermoso que existe ya, o sea lo que ahora se está haciendo.

Con este fin la Revista exhibirá gráficamente obras de Arquitectura, de Ingeniería, de Plantaciones agrícolas, de pasajes característicos de carreteras y ferrocarriles, vistas de minas, Establecimientos comerciales e industriales, obras de Arte, Hospitales, Sanatorios etc.

La revista describirá en lenguaje serio y desprovisto de un tono "Reclam", las obras intelectuales que dan testimonio del progreso cultural de Centroamérica, y hará mérito a las personas, Empresas, Municipalidades, Sociedades, Gobiernos etc., a quienes pertenece la honra de haberlas iniciado y ejecutado.

Considerando el fin edificante y en comiástico de la Revista, ésta se abstendrá en su parte descriptiva y principal de toda crítica y más todavía de cualquiera polémica política, personal o religiosa; sin embargo ella, en la parte posterior de cada número dará lugar a observaciones desapasionadas sobre obras buenas y meritorias en sí, pero que merezcan y admitan mejores y perfección, considerándose como único objeto de la crítica la iniciativa para perfeccionar y nunca para destruir lo bueno que haya. La crítica de la "Cultura Centroamericana" debe resultar un poderoso estímulo para el autor literario o artístico, indicándole cuando sea posible, al mismo tiempo los medios prácticos para hacer más perfecta y acabada la obra que sale de sus manos y se presenta a la apreciación o crítica pública.

La Revista dará atención especial a buenas y practicables iniciativas que puedan contribuir al fomento de la Cultura Centroamericana. Si en esta Revista, principalmente fundada para conmemorar el I. Centenario de la Emancipación política centroamericana, no le concedemos el primer puesto a la Cultura Mejicana, como lo merece por sus antecedentes históricos y su influencia poderosa en la formación y desarrollo de nuestra incipiente literatura y cultura, es por el carácter especialmente centroamericano que debe predominar en esta publicación. No obstante este límite trazado al programa de la "Cultura Centroamericana", un deber de gratitud nos impone la obligación de incluir en la serie de autores literarios y artísticos también a personalidades de procedencia mejicana, concediendo además lugar honroso en la Revista a la Cultura mejicana en lo que esta se relaciona con la nuestra.

COLABORACION:

Será lo más distinguido de la intelectualidad centroamericana.

Habrà una Dirección General compuesta de 3 miembros de cada país y ésta recogerá las indicaciones, iniciativas y trabajos elaborados por los miembros de la Dirección seccional, la que se compone de un miembro para cada República y Materia por tratar, como: Arte, a) profana, b) religiosa, c) arte gráfica, d) ornato público. Arquitectura; Arqueología; Agricultura; Asociaciones; Administración Pública; Alimentación; Bibliotecas; Comercio; Ciencias Naturales; Diversiones; Demografía; Deporte; Exposiciones y Ferias; Enseñanza y Educación; Episodios Históricos de Centro América; Economía Política y Sociología; Finanzas; Filología; Filosofía; Geografía; Geología; Glorias Militares Centroamericanas; Indus-

trias; Literatura: a) Poesía, b) Novelas, c) Enciclopedias, d) Periódicos y Revistas Centroamericanas; Música: a) clásica; b) moderna; c) Historia de la música centroamericana; Meteorología; Religión y Culto; Relaciones de la cultura centroamericana con otras culturas mundiales; Salubridad Pública; Sport; Teatros; Vías de Comunicación; Vida Social; Vida de Hogar, etc. y otras Materias que la Dirección General resuelva agregar.

PLAN ECONOMICO

Si la "Cultura Centroamericana" quiere alcanzar el objeto deseado, debe tratar de exhibir la Cultura Centroamericana en un repaje digno de ella, lo que significa, que la presentación gráfica y artística, tienen que ser de lo más perfecto que se pueda hacer con los medios alcanzables. Todo esto costará mucho dinero, que la "Sociedad Librera Centroamericana" por sí misma no podría producir.

Por lo tanto, es indispensable que contribuyan a la obra utilísima y sin duda muy patriótica, los que de ella recibirán los mayores beneficios: en nuestro caso lo son los pueblos centroamericanos.

¿Será muy atrevido calcular positivamente con el concurso material de los Gobiernos, Municipalidades y particulares, amateos del buen nombre de Centro América, si estos toman en cuenta las grandes ventajas espirituales y materiales, que les reportaría la descripción encomiásticas de sus obras de progreso, exhibiéndolas en una forma culta y artística ante los Centroamericanos y el mundo entero?

Una vez asegurado el éxito financiero de la Revista y principiada su publicación, ocupará mayor número de páginas, quien con más magnificencia haya contribuido a la realización de la obra

El turno de hoy en San Francisco de los Dos Ríos

El Turno de gala para los veraneantes, y para los que no somos, se señala en "La Verdad" durante la época de veraneo, en los últimos días que preceden a dicho Turno.

Este domingo estamos requetecontendados para el Turno General que se hará en San Francisco de los Dos Ríos, bello pueblito a donde se va por el camino de Desamparados, tomando a la izquierda del río María Aguilar.

Son Turnos muy concurridos, muy alegres, y son de los preferidos de la sociedad capitana y de los pueblos adyacentes, por lo hermoso del camino, recientemente arreglado para automóviles.

Allá nos esperan los franciscanos con casas muy frescas, si llevamos dinero en los bolsillos y desprendimiento en el corazón.

Quieren hacer altar nuevo para su nueva Iglesia y muchas cosas más. Parece que este año la estrenan solemnemente.

Allá nos veremos, pues. No faltemos. La invitación es irresistible, hoy domingo 1º de febrero.

Cuántioso depósito

Anteayer depositó don Julio Sanchez Lepiz la suma de..... \$25.000 a la orden de la casa Montealegre y Bonilla de Nueva York, para responder por la fianza del Lic. don Alfredo González Flores en la demanda que contra él estableció Mr. Lincoln G. Valentine.

El Lic. González piensa con sobra de fundamento que en este asunto está de su parte la justicia.

Inconcebible sería que los tribunales americanos fallasen en pro del aventurero Valentine.

ERVECERIA TRAUBE

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Azúcar y a roz de 1ª calidad en La India

EXTRA es el nombre del cacao delicioso que elabora "La Unión Industrial" lado Norte del Mercado — Teléfono 773 — San José

MARCA INSUPERABLE A LOS PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

Lotes en venta para agricultores. Terrenos propios para cultivos de caña de azúcar, maíz, arroz, frijoles, yuca etc. en San Pedro de Puriscal a hora y media de la estación de Hacienda Vieja. (Pacífico).

1er. Lote, 238 manzanas de terrenos planos, con agua para riego y fuerza motriz. Dos casas; una para comercio. Trápiche para bueyes, implementos agrícolas, un lote de maderas de cedro pochote, caoba, amrigo, maderas blancas guanacaste, maria etc ganado vacuno y caballar. Potrero y repasto.

Otros lotes de: 28, 70, 72, 62, 110 y 270 manzanas respectivamente. Pueden venderse todos o separadamente. Informes: Dr. Teodoro Picado. Ap. 477 en San José, o el Licdo. Fernando Jiménez en la finca.

Atención OJO HORTELAN OS. Hermosa huerta en producción junto con una bonita casa de habitación contra temblores, tubería y acaquia, se vende a precio económico. Razon Librería Española

Se vende un caballo retinto de muy buena andadura, propio para silla de señora, Informará MARIANO DURAN. Sexta Avenida. Este.

PAPEL MARIPOSA, 500 pliegos vende la Mascota, al bajísimo precio de \$30.00 la resma.

Se necesita en la barbería "Palace" un muchacho limpio botas, intúil presentarse sin buenas recomendaciones

COMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Panadería la Libertad" 100 varas al sur de Catedral.

VACAS FINAS.—Excelentes lecheras. Se venden.—Pueden verse de 7 a 5 p. m. en "La Inocencia" alto Estación Atlántico.

LIBRERIA ESPAÑOLA Imprenta, encuadernación y fábrica de sellos de hule de MARIA v. de LINES. Acabamos de recibir las últimas novelas publicadas en Madrid y Barcelona. EL AÑO EN LA MANO Almanaque Enciclopedia de la vida práctica para 1920. \$ 1.70 por correo.

Nueva remesa Acaba de llegar Artículos fotográficos "KODAK" Librería Lehmann (Sauter y Co.)

Funeraria de Campos y Hermano La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preterida por las personas de buen gusto.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS tinte fino y firme No tengo agencias VIENTE PERALTA FLORES

Perforados Envíe sus trabajos de perforado a LA TIENDA AZUL, donde le serán hechos con más rapidez que en ninguna otra parte.

ALMACÉN DE RAMON MADRIGAL E HIJOS EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS Grandes ventajas para los comerciantes Ventas al por mayor

HARINA MARINA

El Painkiller, puede darse por personas inexpertas sin temor de ninguna clase. Para los males de los intestinos es un específico seguro. Rehuse todo sustituto. No hay más Painkiller, que el de Perry Davis.

Nicolás F. Meza CIRUJANO DENTISTA tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece, dejar satisfechosa sus clientas.

OSTEOPATIA Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación, 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vaca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA Osteópata graduado en Chicago.

AVISO En la administración de este diario se compran algunos números de "El Hombre Libre" del 23 y de "La Verdad" del 23 y 24 de los corrientes. También se compran 4 ejemplares de "La Verdad" del 23 de Octubre del año ppdo.

GIAXO LECHE MATERNIZADA Sustituye con éxito la leche de madre Cría fuertes y sanos los niños PIDALO HOY MISMO Fabricantes: Joseph Nathan y Co, Ltd. Londres Depósito: BOTICA ORIENTAL

Papel de imprenta Acabamos de recibir de buena calidad tamaño 24 por 36 y 30 por 40 que ofrecemos a precios sin competencia. SE VENDE EN "LA INDIA"

Rafael María Alvarado Compra Giros, Sueldos, Tercerías, Bonos, Pensiones, etc. También se hace cargo de toda clase de negociaciones por grandes que sean. Soñite en el Palacio de la Corte Suprema de Justicia.—San José, Costa Rica.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

VICTORIA O ARAGON Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSÉ Frente al Royal Bank LIMON Frente al mercado—GUILLELMO NIEHAUS

Nunca experimentará Ud. bienestar si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado Evítelo usando las Píldoras de Perry Davis para el Hígado. Todos los droguitas y farmaseútics las venden

Por si alguno lo ignora

El Reglamento Orgánico del Personal Docente es ya una ley de la República; de consiguiente, sólo al Poder Legislativo corresponde el derecho jurídicamente hablando, de introducir en él reformas sustanciales.

Cuique Sum Cosas que pasan en todas partes

Don Ricardo Fernández Guardia, ha sido nombrado Vicepresidente de la Comisión para los festejos del Centenario.

—En la ciudad de Alajuela el Dr. don Manuel Cabezas vendió a don Juan Morera la farmacia conocida con el nombre de Botica Central.

—Don José Albertazzi Avendaño ha sido nombrado Fiscal Específico, plaza que ha sido creada recientemente.

—Al Hospital de San Juan de Dios han ingresado los heridos Reyes Arguedas y Rodol o Esquivel.

—El Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano organiza un turno en el cantón de Desamparados.

—En la semana próxima llegarán a Limón los primeros pedidos de trigo para moler en el país.

Chistes y carambadas Por el autor.

Leído en una inscripción sepulcral AQUI YACEN LOS RESTOS DE R. PAN Y AGUA VINO DE CALIFORNIA Y SE MURIÓ

Entre dos amigos, a cual más mentiroso y exajerado, se cuentan sus impresiones.

—Suponte; dice el uno, que al llegar yo a las faldas del Irazú, era tan intenso el frío que al escupir, en lugar de saliva me salía nieve de la boca...

El otro disimula tragarse semejante yuca y contesta:

—Oh, entonces no hace ahora allá tanto frío como el año pasado... A nosotros, que fuimos allá entre varios, al encender el fuego para hacer el almuerzo se nos helaron las llamas, las que quedaron como tantas espadas de acero al rededor de las oyas.

—Quisiera comprarte el burro— dice un muchacho, parando a un jinete.

—Pues te lo vendo, contesta el otro, pero antes pregúntale a tu maestro si puede admitir otro en la escuela.

Un buen servicio. —No vas al campo este año?

—Pues vieras que me precisa mucho ir; allá tengo ya la familia.

—Y que negocio de importancia te retiene aquí?

—Ninguno, pero por lo que creo, no será libre antes de unos dos o tres meses...

—Entonces ¿qué es lo que te entretiene?

—Pues, no vez que estoy esperando una comunicación telefónica?

La boda Maroto-Montejo

Doña Julia v. de Montejo, ha tenido la fineza de participarnos en atenta esquila la próxima boda de su hija la señorita Hilda con el señor don Alfonso Maroto, que tendrá lugar el día 11 de Febrero entrante.

En la misma esquila doña Rosa v. de Maroto, madre de don Alfonso, nos hace la misma participación. El cariño que tenemos por los jóvenes contrayentes nos hace formular nuestros votos muy sinceros por su ventura.

Dr. Rafael Cruz Meza CIRUJANO DENTISTA Despacho contiguo al Dr. Uribe frente la Botica Francesa

LA INDIA: Gold Medal Azúcar de primera granulado.

UNICO IMPORTADOR EDUARDO CASTR S. Telefono 584 Apatado 979

Dr. Vicente Castro Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía, especialista en las enfermedades del vientre. De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales. Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer. Oficina frente al Parque Central, contiguo al local de la Casa de Salud

GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA La Feria o La Geisha Servicio de Restaurant a todas horas. Concierdos por los mejores profesores. COUGH DROPS especiales para la tos Teléfonos 348-729

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m. Oficina contiguo al Teatro Variedades

VINOS CHILENOS!! TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD JAMONES, SALCHICHON SALAMI CHORIZO EXTREMEÑO QUESO PATAGRAS FRUTAS EVAPORADAS UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR

De Santa Bárbara de Heredia Muy satisfecho está este vecindario con el cambio de Jefe Político, pues ya terminarán los escándalos, las intrigas y lot desórdenes que a diario se repetían. Con sorpresa hemos visto un suelto en el «Diario y Hombre Libre» haciendo creer que este pueblo está descontento con el cambio de autoridad. Nada de eso es cierto, pues si unos cuatro empleados que tenían el ex Jefe Político Cortés, han peñado el grito al cielo; eso no es el pueblo, y más todavía que no son de este lugar. Se habla en la prensa de que el pueblo pide elecciones para Jefe Político. ¿Qué está pensando el pueblo a estas horas en estas cosas? ¿Para qué fomentar esta división en el pueblo para tan poco tiempo? y digo poco tiempo porque ya vendrá don Julio Acosta que nombrará las autoridades a su gusto. Esto de elecciones no sirve mas que como dije antes para fomentar divisiones sin necesidad, toda vez que el señor Jefe Político don Alberto Lahmam ha sido muy bien recibido en ésta; y se le ha colmado de atenciones. Corresponsal.

Notas de todas partes

Sigue empeñado el Comercio Capitalino en celebrar fiestas en el mes de Marzo.

—Valentina Mora intentó poner fin a sus días apurando algunas pastillas de sublimado. Fué conducida al Hospital.

—El señor Ministro de Gobernación y Policía, Lic. don Carlos María Jiménez, asistirá a las fiestas de Esparta, que deben celebrarse en los últimos días de este mes y los primeros del entrante.

—El profesor don Carlos Gagini, ha abierto un curso gratuito de Esperanto.

—Ha sido instalado el Club Alfonso XIII, en los altos de la casa de propiedad de don Enrique Peyroulet, en el costado Este del Banco de Costa Rica.

—El curso lectivo escolar dará comienzo el primer lunes de Marzo según lo ordena la Ley de Educación Común. No habrá grandes reformas en el personal de las Escuelas.

Adelaida Solórzano OBETETRICA Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís, 175 v. al Sur del Hotel Washington.

LA BODA WILLY-TREJOS

Dentro de poco debe efectuarse en esta capital la ceremonia matrimonial del señor don Roberto Willy con la señorita Fabiola Trejos, cuyo compromiso matrimonial anunciamos hace algunos días. Por la felicidad del nuevo hogar formulamos nuestros sinceros votos.

"Atención,-Pueblo"

Toda persona elegante y de buen gusto manda a lavar y teñir sus sombreros donde Benito García, 200 varas al Sur de la Provedora. Es la casa más recomendada por su numerosa clientela.

Dirección por correo: Apartado 448.—San José.

A. Boletti Fait ARQUITECTO Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ